

"LA PATRIA"

Quito, 4 de Diciembre de 1904.

Buena curaduría

Supongamos, lo que jamás puede suponerse, que la Ley de Cultos es verdadera ley, y que la curaduría ejercida por el Estado, sin fianza alguna para responder de la administración de los bienes, de las comunidades religiosas, no es contraria a la seguridad de los intereses religiosos, cosa ésta última que jamás la aceptará el más descahellado; porque, si, sobre esto deben juzgar los discipulos del gran Casares, aún los que sólo calentaron esos bancos sin llegar al término de su carrera literaria, ninguno habrá olvidado lo que este sabio jurista, al decir que en sus clases, al hablar de los créditos en contra del Fisco; es preferible, decía, votar la fortuna al fondo de un océano antes que hacer empréstitos al Estado [por cierto hablaba de los empréstitos hechos al Gobierno por los ciudadanos particulares].

De pronto ya podemos columbrar cuál será el éxito de esa administración de fondos religiosos, si se aprecia el derecho con el cual ha iniciado los remates de los arrendamientos de algunos fundos despojados a los frailes y a las monjas:

De Tolontag ya dijimos algo, ahora nos ocuparemos del arrendamiento de Pesillo. Hace algún tiempo que el Sr. D. José Jarín Espinosa el honrado patriarca de Cayambe, ofreció como precio de arrendamiento a los RR. PP. Mercedarios, por \$ 60,000 anuales y las semanas de viveres necesarios para alimentar a esa Comunidad. Luego consta que el Pesillo producía más de \$1, 60,000, por que es lógico creer que el Sr. Jarín Espinosa no habría hecho esa propuesta, sin saber cuál era la producción neta del fundo.

¿Cómo, pues, se lo arrienda ahora sólo en 30,000? ¿No es éste un derroche perjudicialísimo, que basta y sobra para que por acción popular se ordenase la enmienda del actual administrador y la remoción de esa guardia?

La Ley se dictó por razones de mejor administración y economía, y apenas comienza la ejecución de esa ley ya vemos el desparfilar y el nepotismo del Estado, hasta en esos bienes.

Más valiera el que de una vez se repartiesen los radicales las propiedades de esos pobres conventos!

CORRESPONDENCIA

(ESPECIAL PARA LA PATRIA)

Sr. Director de "La Patria".

Quito.

Muy digno Sr. Director:

Empezaré esta correspondencia por enviar un voto de aplauso y de felicitación a los Sres. Redactores de "La Patria" por los luminosos artículos de fondo que, con motivo de la llamada "Ley de Cultos", han publicado. Santo orgullo tenemos los católicos al revisar en las filas de la prensa independiente hombres de convicción propia, leales conservadores que en lucha abierta y á brazo partido defienden la integridad de la Iglesia con argumentos legales y con verdad sin adornos.

Los Sres. Redactores de esa hoja han cumplido con un sagrado deber impuesto por Dios y demandado por la Patria, al esgrimir su bien

templada pluma contra leyes inconstitucionales, como lo han comprobado elocuentemente. ¡Que Dios fortalezca y conserve á la "La Patria", órgano del Partido Conservador!

Ahora pasaré á comunicarle el éxito de las elecciones de concejales.

El pueblo Machachi se ha unido con lazos de amistad fraternal para sancionar un tanto el férreo vigor de la Dictadura oficial y acordó exhibir una lista compuesta de hombres honrados y honorables; en efecto, el pueblo luchó con denuedo y como un solo hombre en el campo sagrado de la lid electoral; si el pueblo combatió con ánimo legal y obtuvo el triunfo. La lista nacida del Soberano poder imperó en casi todas las parroquias del cantón, (pues los Tenientes Políticos no deján de ofrecer un poco de *lans delin* al Sr. Jefe); de consiguiente, en todas ellas obtuvo el triunfo, más, á la lista popular, le bastó el solo pueblo de Machachi para contrarrestar y triunfar á la de todos los pueblos; y pareció burlarse, durante los cuatro días la lista oficial tuvo 26 votos en la parroquia de Machachi y la popular, en la misma parroquia, y durante los mismos días, 247 votos. Levantado interés, abnegado entusiasmo, ardiente patriotismo se ha notado en el trabajo electoral, virtudes á las cuales nuestra autoridad burocrática ha calificado de desorden pú- blico,.... por lo que nos acomodó una escuela de Quinto y otro del valiente pueblo de Albasá para el escrutinio general. Este procedimiento ha causado justa indignación, desde luego que el Sr. Jefe, ya vencido, se valió de la fuerza bruta para intimidar á un pueblo de levantados ideas. Pero, dignese decirnos, Sr. Director, qué necesidad de fuerza armada había para un simple escrutinio?

Después de algunos años ha conseguido nuestro pueblo el triunfo sobre la lista oficial; es triunfo excepcional parece un cuento de vieja. Oh! si así se levantarán los pueblos de la postulación política en que yacen, el Ecuador ya verá asomar por el Oriente la aurora de la esperanza y la salvación.

El Sr. Dr. Américo Negrete, ilustre misionero del Oriente y digno Ministro del Altar, se halla entre nosotros.

Le saludamos y deseamos que las brisas de la villa de Mejía le proporcionen agradable permanencia, durante los días que permanezca en el seno de su familia.

Desde el 22 del mes pasado no llega "La Patria". Con desesperada ansia esperamos los días de correo, pero en vano; pues ha días que nos privamos de deleitarnos con la lectura de esa importantísima hoja. No sé quién sea el responsable de esta omisión, en cuanto al Administrador de Correos de este lugar, es hombre que deja satisfecho al ejercicio de su cargo; pero los suscriptores le hacen cantar el miserere al Sr. Agente.

Suyo de corazón,

EL CORRESPONSAL.

Machachi, Diciembre 2 de 1904.

Cuellos últimos estilos, lo mismo niños donde Carlos Schroder. Sombrería calle del correo.

TRIUNFO DEL PARTIDO REPUBLICANO

LO QUE SIGNIFICA PARA EL PORVENIR

No ha causado sorpresa, en ninguna parte, el triunfo del eminente ciudadano que dirige los destinos de la Gran República norteamericana, desde el día en que el nuncio bien llorado Mackinley cayó herido mortalmente por la mano de un asesino.

Este triunfo implica un caso histórico especial, único por decirlo así. Es los Estados Unidos, es la Vicepresidencia como la piedra de toque, donde son calificados los hombres de temple y de ambiciones más ó menos legitimadas, y no se ha visto, sino hasta hoy, que un Vicepresidente sea elevado al supremo

puesto, prueba abrumadora de que el gran carácter de Roosevelt sea el impuesto y subyugado por la verdad y la razón, á enemigos y amigos, á partidarios y adversarios políticos.

Mus años: ha salido, en esta febricitante campaña política, ileso de la columna.

Se le ha casado de que los *trats*, omnipotentes en la tierra del dólar, amparaban su candidatura, golpe de muerte para cualquier otro político de menos energía y mérito personales.

Desmitido rotundamente la impuntación aleveza, arrancó al más perezoso é influyente de los que, si no la lanzaron, le dieron formidable apoyo, una especie de retratamiento, por espontánea y franco, debe ser incorporada en el legajo de los documentos políticos nobles de la presente época.

Porque esta tierra del dólar es también tierra de moralidad política y de respeto al derecho.

No deben olvidarse esas otras naciones en donde el oriente de la política es el odio, la intransigencia, la contumacia; si no antes bien, deben tener presente que los hombres de patria son impávidos, y que estos hombres, alejados de la intriga, luchan en verdad con todo el cuerpo y las fuerzas de que disponen; pero luchan con lealtad, con franqueza, y no hay golpe que los deslance ni ardid que pueda empañar sus triunfos.

Allá los verdaderos caracteres son los que se imponen, y el pueblo en verdad dispone y manda. No hay político, sea cuales fueren sus méritos é influencia, que se llame á engaño cuando el soberano ha hablado.

Por esto vemos, según los telegramas publicados, que una vez iniciado el triunfo de Roosevelt, y aunque los demócratas no habían perdido la esperanza, envidiable el Juez Parker, su contendor en la lucha electoral, felicitaciones tan ceneceas como elusivas, las que admitió aquél con austeridad cortésia republicana y sin nada de arrogancia.

Considerando que en la "República de Washington" los partidos demócrata y republicano son lo que en las naciones hispano-americanas el conservador y liberal, tiene significación inmensa el triunfo de Roosevelt; significa nada menos la confluencia de la política mundial, con tal vigor, que quien sabe hasta dónde habrá llegado en Marzo de 1909.

En cuanto á la República ístmeña, el triunfo de Roosevelt por motivos que sería inútil aducir, es todavía más significativo; puesto que con el desaparecer hasta el peligro remoto de innovaciones ó nueva interpretación de los tratados que regulan las relaciones entre ambas Repúblicas, y se en breve declaración de que no muv en breve desaparecerán las causas de fricción entre el Gobierno nacional y las autoridades de la Zona del Canal interoceánico.

Carlos Schroder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves *Piel de Rusia*.

LA AMBICION JAPONESA

Un escritor ruso, Mr. Wesseltshy, corresponsal del *Nouveau Temps*, de San Petersburgo, acaba de dar en Londres, ante la Central Asian Society, una interesante conferencia sobre el problema asiático, tal como resulta de la ambición y de la codicia japonesas.

Mr. Wesseltshy, despues de haber manifestado su admiración por la alta inteligencia y el patriotismo de los japoneses, los compara muy acertadamente á los árabes. Como los árabes de la edad media, los japoneses viajan mucho; escuchan, observan y sacan provecho de todo. El escritor ruso estudia en seguida, con documentos en su apoyo, lo que se está inclinado á llamar la diplomacia práctica del Japón, y nuestro colega, pasa en revista los diferentes rincones del mundo en donde, bajo los más inesperados disfraces, se ejerce secreta

pero seguramente la influencia japonesa.

En China, por ejemplo, jóvenes japoneses, de raras familias, aceptan empleos serviles para mezclarse á las clases populares. Muy primero á Canton, donde aprenden el dialecto local, se espostan en las costumbres y de los usos de esa parte de la China, y despues de una permanencia más ó menos prolongada, se trasladan á Pekín, donde consiguen fácilmente hacerse pasar por chinos del sur. ¿No tienen en efecto el tipo mongólico? Vuelven chinos se hacen recibir como miembros de sociedades secretas, escriben en los periódicos y hacen una propaganda activa en favor de las ideas japonesas.

Desde la guerra de 1895, el Japón es el refugio de todos los descontentos, donde llegan de diversos puntos de Asia. Según el escritor ruso la rebelión de los filipinos fue llevada á cabo gracias al dinero de los japoneses, quienes subvencionaban á Aguinaldo y sus tenientes; todo hace creer que sin la intervención americana, las Filipinas serían hoy una colonia japonesa.

En las islas Hawaii, en la Malasia, se encuentran sin cesar las huelgas manifestadas de la influencia del Japón.

En Siam, desde 1895, el Japón representa un papel importante; dos magistrados japoneses han sido nombrados jueces de los tribunales superiores de las cortes japonesas; varias misiones militares, han tomado particular interés por los caminos, ríos, puentes y mercados, y han recorrido la colonia francesa del Extremo-Oriente. Ha sido necesaria toda la energía de las autoridades francesas para dar fin á esas expediciones y á sus reconocimientos avanzados.

La India-China francesa no ha estado tampoco al abrigo de la curiosidad japonesa. Durante varios años, varias misiones militares, han tomado particular interés por los caminos, ríos, puentes y mercados, y han recorrido la colonia francesa del Extremo-Oriente. Ha sido necesaria toda la energía de las autoridades francesas para dar fin á esas expediciones y á sus reconocimientos avanzados.

La India Inglesa tampoco se escapó de la infiltración japonesa. En el Nédad, en la corte del Nizma de Hyderabad, se encuentra, emisarios del Japón. El año pasado llegó á la India inglesa una misión japonesa, proveniente de Afghanistan, adonde había pasado varios años. Desde entonces numerosos habitantes de Afghanistan han ido al Japón, relaciones de amistad unen ahora á ambos países, y, hace algunos meses, el emir recomendaba á su Consejo el estudio de la Constitución japonesa para imitarla y reunir bajo un solo amo absoluto á todos los grandes jefes de Afghanistan.

En Rusia, en Siria, en Bulgaria, y en Macedonia, se encuentran las huellas de los emisarios japoneses. Ni la misma Turquía escapó á su influencia.

La gente bien educada devuelve las visitas que recibe; los admiradores del Japón afluyen á Tokio. No hace mucho tiempo que el Sultán enviaba al Japón dos pachás en misión extraordinaria. Volvieron á Constantinopla acompañados de una escolta compuesta de dos cruceros japoneses. Desde 1902 y 1904, príncipes y altos funcionarios de los esos Estados asiáticos han ido á Tokio para conferencias con los hombres políticos del Japón; el número de los estudiantes extranjeros en las universidades japonesas se calcula en varios millares que comprenden representantes de toda el Asia; indos, sin meses, chinos, [más de 400], habitantes del Nepal, del Afghanistan de Birmania, de la Persia etc.

En fin, sociedades literarias y filantrópicas tales como la *Toi-Dobunkai*; ó la *Dojin kai*, trabajan para realizar la unidad asiática. En presencia de hechos tan precisos, es inútil insistir sobre la conclusión que saca Mr. Wesseltshy; es la de todos los blancos, europeos y ame-

ricanos, que quieren tomarse el trabajo de recordar, de comparar y de reflexionar.

El cabello espeso y lustroso pertenece á la juventud, el cabello claro y ajado á la vejez. El *Vigor de Cabello del Dr. Ayer* devuelve el color juvenil y pondrá el cabello grueso, suave, lustroso, fino y abundante. Mantendrá el cuero cabelludo limpio y fresco é impedirá que su cabello caiga.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer da al cabello aquella apariencia sedosa y lustrosa tan natural en la primera edad. Para la mujer es el adorno de la hermosa juventud. Ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello.

Preparado por Dr. J. C. YER & CO., Lowell, Mass., U. E. A. Lo venden las farmacias y los tratantes de perfumería ó artículos de tocador.

LO QUE DICE LA PRENSA

EL TIEMPO, Diciembre 2

"Reto de D. Abelardo Moncayo á "El Ecuatoriano" y D. Luis Cordero.—Qué mal suena esa polémica personal y en la sección de honor del diario; aquí apenas podrá pasar en la revista cotidiana."

Reproduce "La Misión secreta" de "El Ecuatoriano"—"Gran triunfo diplomático" artículo bien botado, que debió ser editorial, respondiendo á los aplausos de "La Linterna" dedicados al Sr. Valverde y al Sr. Gral. Plaza, entre sedas apreciaciones, dice:

"La sesión ó reconocimiento del derecho indisputable de los peruanos hasta las cuencas del Agoyán, será la resolución arbitral? Indudablemente; pues el Sr. Canciller Valverde en su "Contramaneifiesto" se encarga de hacer la defensa del Perú en cuanto á que sus pretensiones de derechos en nuestros ríos Chichipe, Santiago, Marañón, Pastaza, Tigre, Curaray, Napo, Napo y Putumayo, han sido constantes; y por qué no el Agoyán?..."

Pedimos á los hombres patriotas y pensadores del país, que ayuden á la prensa en su misión de hacer luz en este escabroso asunto y llevar la verdad al ánimo de los ecuatorianos, á fin de que las maquinaciones de una camarilla no nos lleve á la ruina, al aniquilamiento de la Patria.

Y ante la sanción de la Historia, no será un eco perdido, como lo desearon los del período ministerial, las protestas patrióticas y las indignaciones justas de los hombres honrados y amantes de su Patria." "Leonidas Plaza G.", terrible artículo contra el Presidente, firmado por *Falquez Velarde*. No conocemos á este caballero, pero por lo visto parece un patriota despechado ó un anarquista en ciernes, más que valiente.—Crónica y avisos.

LA LEY, Diciembre 2

"Insistimos", dice, respondiendo á "La Linterna", en que es inaplicable la necesidad de que se organice una Junta en que estén representados los partidos, á fin de salvar los intereses nacionales del inminente peligro que los amenaza y esperamos que en esto seremos apoyados por todos los ecuatorianos verdaderamente patriotas. Se funda para ello en el culpable ignorancia y la ninguna preparación de D. Miguel Valverde para hacer de abogado en la ardua y muy delicada cuestión límites con el Perú. Así, con la Junta, agrega con "El Tiempo", no hay que temer que hagan migas con la traición, ni que coadyuve á la deshonra de la República.

Reproduce una protesta de los señores de Ambato contra la "Ley de Cultos", y termina con *Mezchilla*.

LA LINTERNA, Diciembre 2

Aconseja se haga un empréstito en los mercados extranjeros para disminuir el pago de intereses que el Gobierno hace actualmente á los Bancos, así como otras medidas financieras para que el Gobierno atienda á las rentas generales.—

Hato dió hacerse a tiempo, y el Congreso de 1904 habría hecho una sabia labor al dejar de inmiscuirse en asuntos religiosos para arreglar la economía nacional, tan importante como la vida del Estado.

Noticias por el Cable; algunos *notas del día*, entre los que se da cuenta de un *himno* de El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de Ibarra y el desprecio que de él hace el Gobierno.—Variedades y hechos diversos.

Llegaron los afamados *Cocos* higiénicos en varias formas y precios, se vende en la sombrerería de *Carlos Schroeder*.

Cuando os encuentren agitados, fatigados, cuando tengáis la cara y las mucositas pasadas, cuando las vísceras laboriosas, los excesos de toda índole, las noches de placer hayan de robaros el sosiego de vuestro organismo, los trabajos de Lectina Lenahire ó una comida de granulado antes de cada comida, únicamente, sin necesidad de reposo, y sin fatiga intelectual, ni debilidad física prematura el foforo asimilable el foforo Lectina Lenahire, fuente de energía os devolverá la vida y con ella la alegría del vivir.

Véase en todas las Farmacias acreditadas Droguerías. *Depósito Botica "Del Guayaquil"*, Quito y Latuncagua, de Molina Buelche y Co.

Crónica

Invitación—Hemos recibido la siguiente invitación: "Sr. Director de "La Patria".—El Comité Diocesano Central de la Inmaculada Concepción, en el cual tengo la honra de presidir, autorizado por el Sr. Vicario Capitular para arreglar la traslación de la imagen de la Santísima Virgen desde la Catedral hasta la Basílica, á la mañana de la tarde del 8 del presente mes ha acordado que se invite á Ud. por su sujeción á este acto religioso, y contribuir así á su más satisfactoria solemnidad.

El orden que debe observarse en la procesion consta en la tabla adjunta, y el Comité espera fundadamente que esta invitación será aceptada con la decencia necesaria para tributar á la Inmaculada Virgen un homenaje, en lo posible correspondiente á la gran fiesta que, en el calendario, celebrará el Oche de Octubre.—De Ud. su muy Atento Servidor.—*J. Modesto Espinosa*.

Orden de la procesion: Las escuelas de niños, con sus respectivos institutores; la Comunidad de los Hermanos de San Agustín; los PP. Salesianos; la "Sociedad Artística de Industrial del Pichincha"; los Comités Diocesanos y la Congregación de Señoras de la Inmaculada Concepción; el Seminario Menor de San Buenaventura; el Colegio de los PP. Salesianos; la Comunidad de la Merced; la de San Agustín; la de Santo Domingo; la de S. Francisco; el Seminario Mayor de San Agustín; el Colegio de Metropolitano; el Rmo. Vicario Capitular.—Al centro las niñas de la B. Mariana de Jesús. San Miguel Arcángel, Santo Domingo, San Agustín, y San Francis con sus imágenes de San Agustín y la Concepción.—Las niñas de las escuelas, con sus institutas (formando grupos).—Las hijas de Maria, las Congregaciones de Señoras, y las de las Ordenes Terciarias.

Si la lluvia impidiere efectuar la traslación el día y hora indicados, se verificará el día 9 á las siete de la mañana.

Sensible—Bajó á la tumba, después de penosísima enfermedad, el Sr. Juan Antonio de la Cruz, de Colombia y conocido comerciante de esta localidad.

Al desaparecer del seno social un caballero de las prendas delectivas, la sociedad toda se cubre de duelo. El Sr. Juan Antonio de la Cruz, que por haber hecho con su muerte una irreparable pérdida. Recibian sus distinguidos deudos y de modo especial la Sra. Dña. María v. de Terreros, Sr. D. E. Francisco y D. Vicente Erraiza, nuestro más atento pésame.

Rectificación—Aquello que dijimos en uno de nuestros números anteriores sobre la partición de la finca de San Felipe en el pueblo de Colombia, y con el nombre comerciante de esta localidad.

Terrible golpe—Ayer á las cuatro de la tarde falleció repentinamente el excelente y laborioso padre de familia, Sr. D. Manuel Moscoso. Nada impresionó más que la muerte de un hombre de familia, y de manera inesperada; dejó en la sociedad hondo vacío. La Sra. Dña. Rosario v. de Moscoso y toda su distinguida familia, los deudos del finado, que extinto, recibían el sincero pésame de los redactores de "La Patria".

Ha llegado hoy á esta ciudad el Dr. C. Amador Castro (Abogado) en busca de un abogado á que le tiene el entendido el art. 73 de la Ley de Régimen Administrativo Interior.

Aviso de indicación—El Comité Diocesano Central de la Inmaculada Concepción suplica á los católicos vecinos de esta ciudad que se dignen iluminar los balcones y tiendas en las noches del 7 y 8 del presente mes, exponer (los que pudieren) la imagen de la Inmaculada durante la noche del 7, y adornar decentemente los balcones.

Muy hermoso será que después del último repique de la Catedral á las 8 de la noche, se elevaran globos aerostáticos al aire de todos los puntos de la Ciudad.

Velada—Hoy, á las dos de la tarde, tendrá lugar en el Colegio de los Jesuitas una velada literaria-musical; varios estudiantes y caballeros notables tomarán parte en esta velada literaria organizada en honor de la Inmaculada Concepción.

Juicio militar—El Subteniente Bartolomé Binelle, Ayudante del escuadrón Yaguayo por ayer en Consejo de Disciplina por haber infringido el artículo 147 de las Reformas del Código Militar. El Consejo militar compondrá el siguiente personal, nombrado por la Comandancia de Armas: Presidente, Coronel Alejandro Sierra; Vocales los Comandantes Pedro J. Briceño, Alejandro Andrade y Mayrú Jacinto; Quedó y Guillermo Andrade.

Condiciones maritimas—No es posible guardar silencio de las infracciones que cometen á diario los empleados de los "Baños del Sena", quienes olvidan los preceptos de la urbanidad, trepándose como jibaros á mirar á las personas que se bañan, so pretexto de recoger los cancheros de la parte superior. Esto es más censurable todavía, tratándose del bello sexo en el cual predomina el pudor y la vergüenza. Esperamos del Sr. D. Julio C. Alvarez que sabrá prevenir y corregir los mencionados abusos ya que él es un caballero sumamente cumplido y educado.

Colecta Militar—Agradecemos la invitación que se han dignado hacernos "La Dirección y los Ayudantes del Colegio Militar", para la REVISTA DE ARTILLERIA que tendrá lugar en "El Egido" el día de hoy, de 8 y media á 11 a. m.

Adjunto hemos recibido el siguiente programa: "Curso Militar"—Revista de Artillería.—Programa para el primer período de instrucción práctica.—(Tres meses).

a) Servicio de la pieza (Teniente Terán).—1. Honores; 2. Funciones; 3. Equipar, desequipar, gros; 4. Enganche, desenganche; 5. Cambio de frente, disciplina del fuego; 6. Mirar y armar el material; 7. Nomenclatura del material; 8. armar el material.

b) Escuela de conductores [Alferez Donoso].—1. Honores; 2. Nomenclatura de la mula, atalaje; 3. Destalajar y atalajar; 4. Trabajos de picadero; 5. Otros cambios, etc.

c) Escuela de puntería [Capitán Sotomayor].—1. Para N° 3: puntería en dirección—blancos fijos, artificiales y naturales; 2. Para N° 3: puntería en dirección—blancos en movimiento; 3. Para N° 3: puntería en dirección y elevación con distancias, contra blancos fijos, naturales y artificiales; 4. Para N° 3: metralla—blancos fijos, naturales y artificiales; 5. Para N° 2 y 3: puntería en dirección y elevación con distancias, blancos fijos, naturales y artificiales; 6. Para N° 2 y 3: puntería en dirección y elevación con distancia, blancos en movimiento.

El Instructor y Subdirector, Cap. L. Medina.

De todo—Por disposición del Presidente de la Republica, la Intendencia contratará con la persona que preste mejores garantías, la confección de un nuevo vestuario para el personal del Cuerpo de Policía.

En la Oficina de Pesquisas se halla depositado un llavero con algunas llaves, entre las cuales se encuentra una de apartado de correos, núm. 148. La persona que se crea con derecho á ellas puede presentarse en dicha oficina para su devolución.

El sastrero Manuel Churiboga Alvarez ha hecho inscribir en los respectivos libros de Intendencia á todos sus empleados y operarios.

La Intendencia de Policía pasó el correspondiente nombramiento á los Sres. José Maldonado y Francisco Carvajal, Presidente y Vicepresidente, respectivamente, del Gremio de Carpinteros.

El Tesorero de Hacienda ha remitido á la Gobernación las copias de las cuentas de esa Tesorería y de las colecturas de la Provincia, correspondiente al mes de Octubre.

Para los fines determinados por la ley, se emitió al Ministerio de Cultos una copia autorizada del acta de la Junta de Hacienda del 29 de Noviembre último.

El Sr. Gerente del banco Comercial y Agrícola ha enviado al Gobierno para su conocimiento una copia exacta del Balance mensual de esa Oficina, que ha revisado de su cargo el Gerente del Panóptico, Sr. D. Carlos Endara.

Se remitió al Ministerio de Policía los cuadros que manifiestan los trabajos ejecutados durante la segunda quincena del mes pasado, en las oficinas de Policía.

El Sr. Néstor Murguetio, nombrado recientemente Teniente de la primera Sección del cuerpo de Policía, ha prestado ya la promesa constitucional para entrar al desempeño del cargo que se le ha conferido.

Fue conducido á la Policía Pastor Tinajero por haber estado vendiendo carne en altas horas de la noche.

El Sr. Dr. Daniel Roman fue multado en \$1 por haber consentido en que de su casa se arrojen orinas y aguas sucias á la calle, no obstante la prohibición que al respecto existe.

Por sospechoso fue conducido á la Policía el soldado del batallón Pichincha José María González.

En poder de Alejandro Guarderas se ha encontrado un caballo de propiedad del señor Cadena.

Han caído el día de ayer en el hotel Chirino, casa posada para los informales, mas de 45 individuos por distintas infracciones.

Meeting—Los vecinos de la Plaza Santa y con razón que les sobra, se preparan á tomar un gran meeting contra la Municipalidad, por su completa negligencia en el aseo del urinario que existe en la plaza del Teatro.

Negligentes—Para castigar la falta de exactitud y de fidelidad en el desempeño de sus empleos el Tribunal de Cuentas ha puesto las respectivas multas á los Revisores, Sres: Cesar B. Guerrero, Reinaldo Saenz V., Camilo Miram y Ataliva Romero.

Habría mes alguno en el cual este Tribunal no imponga multas á sus mismos empleados?

Buen provecho—Al Sr. Luciano Terán, Jefe de Sección del Ministerio de Instrucción Publica, se le parará el sobresueldo mensual, que le correspondió como subrogado de del Subsecretario del mismo Departamento, hasta que regrese del Oriente el Sr. Rafael Orrantia, cumpliendo la comisión económica que el Supremo Gobierno le comió.

La jaula—El Tiente político de la Magallanes envió á la Intendencia á Luis Salvador, pichonco que andaba profugo de la casa de su patrón el Sr. Nicofar Villavicencio. Salvador al entrar en la jaula dijo que fugó á causa de que su patrón para castigarlo le quemó ambos brazos. Será cierto?

Si 50 sin pivo—Eloy Andrade mudo y sordo de nacimiento tuvo un accidente relacionado con su amigo y compañero de trabajo, Rubén Zuleta; éste salió vendiendo y llevando en la cabeza cuatro magulladas heridas. Andrade fue multado en \$150; Zuleta no pasó de ser reconocido por el médico de Policía.

Social—Después de haber experimentado la salud perdida ha principiado á asistir al despacho el Sr. José Egúez Jefe de Sección del Ministerio de Oriente.



SRA. ADOLINA PEREZ.

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Es un excelente alimento respiratorio que ejerce una influencia especial sobre la inflamación de la garganta y de los bronquios y de todo el área de los pulmones. Es la única cura segura y positiva de todas las formas catarrales, toses, bronquitis crónicas y afecciones de los pulmones. Cuando todos los otros recursos fallan, la Emulsión de Scott cura esas penosas dolencias y devuelve al cuerpo las fuerzas y salud, lo que le ha valido el ser reconocida como

El Rey de los Reconstituyentes

La Sra. Adelina Pérez, de Montevideo, Uruguay, escribe: "Hace como dos años sufrí un ataque de Influenza que más tarde se agravó en una Bronquitis Pulmonar crónica, que me redujo á un estado seriamente delicado. Después de haber experimentado con todo, fui aconsejada de tomar la Emulsión de Scott y al fin de dos meses, y de uso tave la dicha de verme restablecida completamente de tan penosa enfermedad."



La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión de aceite de hígado de bacalao que no se separa, ni se enrancia, al fermentar en el estómago de los enfermos. La única que se conserva siempre fresca y agradable y la única resuelta por todos los médicos del mundo. La única que legitima su nombre la marca del "Hombre con el pescado á cuestas". Las Tablas de Oroscota de Scott & Downe tomadas juntamente con la Emulsión de Scott forman el mejor tratamiento médico de la tuberculosis en todos sus grados.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Social—Procedente de Guayaquil se encuentra de regreso á esta ciudad nuestro querido amigo señor Capitán don Alejo Mateus, enusaiada Jefe del batallón Ecuador y acreditado capitán de la armada Núm. 90.

ALMACEN LA FRANCIA
JULIO LETORT avisa á su numerosa y selecta clientela que, por motivo de viaje, hará una realización general de todas las mercaderías de su almacén, á precios verdaderamente nunca vistos en la plaza.

ERUPCION
Ayer á las cuatro p. m., y en el trayecto "Carrera Mejía", de la esquina en que el Sr. Tomas Espinosa tiene su establecimiento, hacia el occidente, se me extravió de la mano un anillo de oro con un brillante solitario. A la persona que me lo devuelva ofrezco remunerarle con cincuenta sucres.—Quito, Noviembre 30 de 1904.
León de J. Toro.—3 v.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO DEL DR. HELIODORO VALENZUELA
En la calle de la Compañía, casa del que fue Dr. Pablo Herrera, encontrará el público instalado este benéfico factor de la salud.

Este Consultorio cuenta con un buen número de aparatos que tan útiles son al médico y al cirujano para evitar errores de diagnóstico y conseguir el buen éxito que la ciencia suele proporcionar. Además, el público contará con la abnegada puntualidad en la asistencia á domicilio, sin distinción de personas, ni elección de horas ni distancias.

J. LEONIDAS TERAN ABOGADO
Comunica al público y en especial á su clientela que ha trasladado su estudio á la carrera Guayaquil, intersección Mejía (Herrerías de San Agustín, casa del Sr. Miguel A. Cruz).

Se reciben consultas desde las 12 m. hasta las 2 p. m.; y consultas gratis para las personas indigentes de 2 á 4 p. m.

Como siempre acepta poderes y asuntos judiciales de provincias, ofreciendo exactitud y escrupulosidad.

(Carrera García Moreno N. 65) Noviembre 16 de 1904. 8 v.

Huras de despacho de \$4 10 a. m. y de 1 á 4 p. m.
Noviembre 9 de 1904. 13-veces.

Son pocos los que en última moda y muy finos llegaron á la sombrerería Alemana de Carlos Schrotter.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más fino Oporto Jerez. Vino Málaga. Braghetto Barolo. T. J. & Co. V. & Co. Vermoth Tonnio, Bermouth Francés, Vinos Gravé, Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida.

Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeraldeña.

Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio

Anilina por mayor y menor y una ininidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á todas las clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estiloastre*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvarez.

Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulars, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc.

Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotograbados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Vinjeza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS

Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270.

—Apartado N° 243.

El propietario,

SOCORRO DUQUE.

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de disarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, posición nerviosa, congestión, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Opera como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo, el espíritu, comunicando fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y enoma especialmente el sistema nervioso promoviendo gradualmente y espone por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente los derrames, ya sean voluntarios ó penitentes, se continúan y se esfuman las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra directamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se halla en venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticas; sino los tienen de venta pídale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—1909.

GERASEPTOL VALTHY

Capasitinas con envoltorio de gluten, se disuelven en el Intestino. No causan al ESTÓMAGO. Ni eructos, ni mal olor.

CURA:

Las Entoriedades de las Vías Urinarias

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Penetra por orificios en las capas profundas DESTRUYENDO al BONOCCO

PARIS 12, Rue Yverly, todas las farmacias.

GRAN NEGOCIO

Para el que quiera comprar un artículo á una hora y cuarto de la plaza de Sang íqui, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Setiembre.

Para pormenores entenderse con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de "La Patria." Julio 31

SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.

Sombreros paja Sport club.

Sombreros de pelo primera calidad.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo,

tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbraños

y toda clase de obras convenientes al arte

CON ESPERO Y PUNTUALIDAD

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de muselina y burato frances bien baratas.